

井 之 从 井

一年間の中でも最も心が揺れ動く、新しい学年の始まりにも漸く慣れたある日、子どもたちは、それぞれ見覚えのある封筒を力 ウンセラーから受け取りました。 中には「自分に宛てた手紙」が 入っていました。それは、まだ 名残雪のちらつく二月に、「ここ ろの授業」で書いたものです。 一ヶ月後には新しい環境にいる 自分を励ます肯定的なメツセー

新しい友だちつくれたよね！
五年生の勉強むずかしいけど、
大丈夫だよ。私も応援している
から！見守っているからね！

（假名）君はこんな事を書いていました。

できないこともこつこつがんばってください。そしたらきっとできるようになります。

「このごろ学校のことを聞い
ても話してくれないので、問い合わせ
てしまいました。友だちと
うまくいっていないのでしょう
か？」

小さなタイムカプセルの中身は?

「このごろ学校のことを聞い
ても話してくれないので、問い合わせ
てしまいました。友だちと
うまくいっていないのでしょう
か？」

保護者的心配がカウンセラーに寄せられることがあります。クラス替えがあり担任の先生も変わるとといった、それまでとは違う環境に置かれた我が子に、落ち込んでいる様子が見えると親は心配です。しかし、相談を進めていくうちに、「失敗して辛い思いをするとかわいそうだと過度に心配し、子ども本来の力を尊重し信じるという気持ちが足りなかつた。」と気づかれる保護者は少なくありません。不安もあるけれども希望もあると思えます。

後で香さんは、「四年生の時に書いたと思うと小さなタイムカプセルみたいで、なんだか嬉しくなりました。元気がなくなつた時にまた読みたいと思います」。と感想を寄せました。

学校という集団の場で子どもはしなやかでたくましい感性を身につけて育つていて、子どもたちの感想を聞いていて気づかされます。時には、その強さにこちらの方が元気や感動をもらうことがあります。



子どもは 社会の宝です



特選「妹がおはなしたよ!!」 田辺真奈美さん（下河端町）



入選「1姉妹列車」ゆつぱーこ!! 王葉 東さん(下河端町)



入選「西山公園にてスポーツの秋」 齋藤正美さん（小黒町2丁目）

発行
鯖江市教育委員会
鯖江市社会教育委員会
青少年健全育成鯖江市民会議

協力
丹南青少年愛護センター 鯖丹支所

40号

A color photograph captures a moment of shared activity between an adult and two young children. The adult, wearing a green zip-up jacket over a plaid shirt, is seated on the left, intently focused on a task on a wooden surface. Two young boys are seated to his right, also engrossed in the same activity. The boy in the center wears glasses and a dark long-sleeved shirt with red and white stripes on the sleeves. The boy on the right wears a white t-shirt with 'HOTEL' printed on it. They are surrounded by various craft supplies, including a box labeled 'KLEENEX' and several small containers. The setting appears to be a simple room with wooden paneling and a window with horizontal blinds in the background.

入選「どうやって作るのかな」 青木富美子さん（川島町）

第2回家族のふれあい写真 コンテスト入賞作品より

青少年健全育成
鯖江市民大会

明日を担う青少年 守り育てよう
平成23年

9月4日(日)
12時45分～

会場 鯖江市響陽会館
桜町2丁目7-1 TEL 52-5789

日程

12:30 受付
12:45 オープニングセレモニー
【鯖江人形浄瑠璃 近松座】

13:15 開会式

13:30 実践活動報告

14:00 講演会
【講師】 和田 周平先生
和田教育研究所長・ことばの美術館副館長・福井県「親学」講師

【演題】「食卓を笑顔で囲む明るい家庭
一家庭は意識して作る時代ー」

15:30 閉会式

託児あります。当日受付で申込みください。

【主催】青少年健全育成鯖江市民会議
【問合先】鯖江市教育委員会生涯学習課 TEL 53-2256(直通)

子どものよさに生きる
子どもは地域の宝



子どものよさに生きる

子どもたちは、地域の宝であることを実感して、地域のつながりを感じさせられました。大人として、親にする」とではないでしょうか。

もう一度、「この子育てという大変ですが、すばらしい仕事について、考えていきたいものです。

子どものよさを探すことには、子ども自身を変えることになりますし、親の姿をみる見方も変わってくるのです。

「聞いて聞いて」を大切に



子どもたちの言葉の中に「聞いて聞いて」、お園さん」という言葉があります。忙しいときには「後でね」と言いたくなりますが、本当に聞いてほしいときのタイミングは逃してはならないようです。

子どもは、話の内容もさることながらまずは聞いたまま、まるごと受けとめています。このメッセージを出しているのではないかと尋ねたところ、「よいといふなどひとつもない」という返事が返ってきたのです。それで、子どものよいところを見つけ、それを気つかせるようアドバイスをしました。その後、子どもの問題は少しずつ消えていったということです。

子どもの言葉に、もう一度耳を傾けてみたいですね。

子どもの姿のモデルは大人



子どもが生活の仕方や生き方のモデルとしているのは、目の前にいる親です。そして大人です。やさしい家族の姿を見ている子どもはやさしく育ちます。

家族のつながりや絆を大切にしている、自然とやさしく気持ちが伝わります。

大人がよいモデルを示す事は、子どもの成長に深くかかわっているのです。子どもの姿は、まるで親や大人たちを映す鏡のようだと言った人があります。

子どもから
子育てのヒント

【鴻濱】とは「ひづれ」ひじの意味。じつでも集まれば、やがて大河となることの願いを込めて。

これが、私たち大人に課せられた子育ての役割だと考えます。

震災は多くのことを教えてくれたように思います。

子どもは、我が子であるとともに我々社会の子という存在であります。震災はそのことを見せてくれました。すなわち子どもは、将来の人類のために遣された「未来からの預かりもの」ということ、「この認識を持つことが大切ではないか」とことです。そうであれば、目先の行いに一喜一憂する子育てだけではなく、未来の世界を見据え、逞しく賢く育てるという視野の広い育て方が大切になるでしょう。

子どもは、我が子であると同時に我々社会の子という存在であります。震災はそのことを見せてくれました。すなわち子どもは、将来の人類のために遣された「未来からの預かりもの」ということ、「この認識を持つことが大切ではないか」とことです。そうであれば、目先の行いに一喜一憂する子育てだけではなく、未来の世界を見据え、逞しく賢く育てるという視野の広い育て方が大切になるでしょう。

洞滴 子どもは 授かりものであり 預かりもの

東日本大震災以来「家族の絆 地域のつながり そして、子どもは地域の宝」を強く感じさせられました。

子育ては、地域の宝である子どもたちを、りっぱな

大人として、親にする」とではないでしょうか。

もう一度、「この子育てという大変ですが、すばらし

い仕事について、考えていきたいものです。

二月十一日の東日本大震災。それは、自然のすごさを再認識させられた日となりました。これまで累々と積み重ねてきた文明を、あっさりとひっくり返して見せたからです。映像を通して目にする光景に仰天し、人智の脆さを実感されたと思います。中には「居ても立ってもいられない思いで、東北に出向かれた方もおられたのではないか」と思いました。それは元生活を余儀なくされたおられる方々の御苦労を思つと、胸が締め付けられます。

四ヶ月経ついま、そんな被災地に希望の灯が見えはじめました。それは元気な子どもたちの姿からです。給水車の前に続く行列の中に、行儀よく並ぶ子どもたち。避難所で暮すお年寄りに「肩もみボランティア」をする子どもたち。間借りの校舎で勉強する子どもたち。救援に来て下さった人々の車列に大きな声で「ありがとうございます」と手を振る子どもたち。家を失い、家族を失い、平穏な暮らしを失った子どもたちもいっぱい居るに違いありません。でも、子どもたちは明るい笑顔を忘れていませんでした。多くの被災者や救援に来られた人々は、この笑顔にどれだけ励まされ勇気づけられたことでしょうか。

「子どもは授かりもの」という言い方をします。新しい命が宿したことなどを知ったとき私たちは、生命の神秘に感動し、懸命に育てます。それを指しているのでしょうか。しかし、その育てた子から、多くの希望と、勇気を与えて貰うことができるのです。

子どもは、我が子であると同時に我々社会の子という存在であります。震災はそのことを見せてくれました。すなわち子どもは、将来の人類のために遣された「未来からの預かりもの」ということ、「この認識を持つことが大切ではないか」とことです。そうであれば、目先の行いに一喜一憂する子育てだけではなく、未来の世界を見据え、逞しく賢く育てるという